

La República, 23 de julio de 1996

Renuncia a C90-NM y pasa a Renovación-PPC

EL PODER LEGISLATIVO ESTA DIGITADO, DENUNCIA BAELLA TUESTA

Califica de deficitario el trabajo legislativo durante la gestión de Martha Chávez.

El congresista Alfonso Baella Tuesta renunció ayer a la agrupación gobiernista Nueva Mayoría-Cambio 90 (NM/C90) y advirtió que existe "crisis total en el Estado" por la pérdida de autonomía de sus instituciones como el Legislativo, "que es digitado", el Poder Judicial y la Contraloría de la República.

Anunció que se integrará al Grupo Parlamentario Renovación-PPC.

En una breve conferencia de prensa, advirtió que se viene una delicada situación con el Ecuador, frente a la cual el Perú debe dar una respuesta firme, para la cual es esencial que las instituciones recobren su independencia y se muestren sólidas ante el exterior.

Indicó que la Contraloría no tiene el mismo poder de intervención como sí lo tiene la Sunat, que puede intervenir un gran negocio como a un puesto ambulatorio. Afirmó que hubo resistencia para investigar la Cuenta General de la República de 1994.

Cuando se le inquirió si las últimas declaraciones del general ecuatoriano Paco Moncayo, en el sentido de señalar que el Protocolo de Río de Janeiro "no es ni de paz ni de límites y que los tratados entorpecen las relaciones bilaterales, lo llevaban a pensar que "el problema con el Ecuador es delicado", Baella respondió:

"El problema con el Ecuador es muy delicado y amenaza la estructura misma del país, nuestra soberanía. Por eso, el Perú debe estar preparado, unido para actuar" ante el problema obstruccionista de Ecuador.

Baella anunció que para efectos del trabajo legislativo se pasará al grupo parlamentario conformado por Renovación y el Partido Popular Cristiano.

Aclaró que no militará en ninguno de ellos por ahora, pero no descartó su inscripción en alguno de ellos, si en el camino encuentra coincidencias ideológicas.

Calificó de "deficitario" el trabajo legislativo durante la gestión de la presidenta del Congreso, Martha Chávez Cossío, pero la eximió de toda responsabilidad, diciendo, por el contrario, que la doctora Chávez es la primera mujer que accedió a la máxima representación del primer poder del Estado.

Luego reveló que votará por el Ing. Víctor Joy Way, si se cristaliza su candidatura a la presidencia del Consejo Directivo del Congreso de la República.

Sus declaraciones opositoras u críticas por momentos y en otros conciliadoras con el oficialismo no dejó de sorprender a la mayoría de periodistas de los diferentes medios que asistieron a la rueda de prensa, realizada en la sala de conferencias del Parlamento.

En su carta de renuncia, dirigida a la presidenta del Congreso, Martha Chávez Cossío, señala como fundamento de su renuncia al primer y segundo párrafos del Artículo 93 de la Constitución; y a los artículos 14 y 17 del Reglamento del Congreso.

Explicó que según el mandato de este artículo constitucional los parlamentarios deben actuar con independencia, sin presiones ni ser pasibles de interpelaciones.

Lo que llamó la atención de su renuncia es que señale en uno de los párrafos de su renuncia lo siguiente:

"Mi posición no modifica sino ratifica mi adhesión a la política del Presidente de la República, don Alberto Fujimori, que ha permitido superar gravísimos problemas de nuestra Patria para conducirla por el camino del desarrollo".

Asimismo, señala que "dejo constancia que no me estoy acomodando con otro grupo político (en la conferencia anunció que se pasará a Renovación-PPC).

Próximamente le informaré sobre mi ubicación en el hemiciclo, para los fines previstos en la primera parte del Art. 37 del Reglamento".

En otro momento criticó la ineficacia del Parlamento y señaló que el Congreso no debe ser más como una cancha de fútbol, en donde se juegue la pelota entre la mayoría y la oposición, sin tener la capacidad de replantear problemas, y de solucionarlos por el bienestar de todos los peruanos.

En torno a su relación con el presidente Fujimori, quien lo invitó en 1992 a postular como miembro de la bancada oficialista, alabó su gestión al derrotar al terrorismo, la hiperinflación y reinsertar al país en los organismos de créditos internacionales.

Pero respecto a su dimisión, señaló que el mandatario, como ex presidente de la Asamblea de Rectores, tiene un criterio político, "él es esencialmente polémico y está atento a las críticas en los diferentes medios, de manera que él debe saber cuál es el motivo de mi renuncia", añadió.

"Intentemos sacudirnos del árbol", expresó, tras sostener que un parlamentario debe ser libre y no debe sentirse supeditado a los mandatos de la mayoría.

Sostuvo que los políticos "no son una especie de mentalidades hipotecadas".

También dijo que un congresista no ha sido elegido por el pueblo para ser gestor de puestos públicos, o para ayudar a sus amigos frente a la justicia, ni mucho menos para conducir negocios.

Sostuvo que en la medida que cada parlamentario use su autonomía, entonces se sentirá mejor y contribuirá a que el Parlamento no sea "manco ni cojo".

No hay fiscalización.

Finalmente, reiteró que el Parlamento no ha dado muestras de "efectividad y que no se avanzó en las tareas de fiscalización".

Se le preguntó si su renuncia se debía al ingreso en las filas de C90-NM de los congresistas Enrique Pulgar Lucas, Dennis Vargas Marín y Javier Noriega Febres, a lo cual indicó que "cada uno es libre de actuar en cualquier grupo parlamentario", pero que su renuncia no obedece a sus incorporaciones en el oficialismo.

Finalmente, se le preguntó si el partido del gobierno lo presionó a votar, por ejemplo, en el caso del Tribunal Constitucional, a lo cual manifestó que él no estuvo de acuerdo que el TC se vote en el último momento de la legislatura, sino en la que se inaugura el 28 de julio próximo.

Baella es un experimentado periodista que surgió de las canteras de El Comercio.

Además de su carrera política, actualmente es propietario de la agencia publicitaria y de imagen Eddi Movie.

Hizo una intensa y sostenida campaña por la reelección del presidente Fujimori, de quien es amigo personal, para lo cual inclusive reeditó temporalmente su semanario "El Tiempo".